

# Impresionante espíritu de lucha en la zona atlántica

El domingo p.p. visité Limón en comisión de la CGTC para asistir a asambleas sindicales convocadas por los trabajadores de la Standard Fruit Co. y la Compañía Bananera. Los trabajado-

res de la Standard han estado insistiendo con la Confederación para que se les ayude a formar su sindicato, pues se les hace insostenible la situación a que los tiene sumidos esa empresa yanqui y porque por otra parte sólo han contado con la represalia de las autoridades nacionales al servicio de esa compañía extranjera. Hasta el momento los personeros de esa empresa han despedido, sin pensarlo dos veces, a cuanto trabajador ha osado plantear alguna queja o ha hablado de sindicato; algunos dirigentes sindicales sin comenzar siquiera el trabajo, han ido a parar a la cárcel. Ahora los trabajadores no están dispuestos a soportar más ese estado de violación a los derechos constitucionales que tienen para organizarse libremente en sindicatos, y se disponen a romper el cerco mediante una gran asamblea constitutiva que preparan para el 16 de este mes, no obstante que el Agente de Policía de ese lugar, un tal MATA, perfecto servil de la empresa, ha manifestado abiertamente que él se opone a la organización de cualquier sindicato y que se pegará un tiro si se le organiza en sus dominios. Por lo visto, el señor Agente de Policía cree que su capricho es la única ley que impera en La Estrella.

El domingo se celebró una entusiasta asamblea con los trabajadores de la finca San Alberto, de Siquirres, donde se constituyó un Sub-Comité sindical para la organización del Sindicato de Trabajadores del Banano y Cacao de Limón y para la atención de los problemas de los trabajadores de esa finca frente al trato de la Compañía Bananera de Costa Rica (United Fruit Co.) pues que

esos trabajadores atraviesan por una situación delicada. No se les paga el salario mínimo, ya que los trabajos se les dan por contrato y las chapias están tan enmontadas que por esfuerzos q' hagan no logran obtener ni el salario mínimo; lo mismo ocurre con la corta del cacao; en la misma forma con el riego de caldo bordeles (Spray); a los trabajadores de esta última ocupación no se les reconoce el tiempo que pierden por culpa de la Compañía cuando les ordena no entrar al trabajo en la mañana y más tarde se suspende ese laboreo y se les remite a otras actividades por contrato, cuando ya han perdido toda la mañana esperando órdenes. En todos esos casos los trabajadores no obtienen el salario completo y la empresa tampoco se los reajusta. Se han quejado a las autoridades de trabajo, pero éstas se hacen las sordas. Por todos estos problemas que pensamos resolver mediante la acción sindical y por la lucha general de los trabajadores en defensa de nuestros derechos, es que hemos solicitado a la CGTC que nos ayude a organizarnos, manifestaron.

Es impresionante el espíritu de lucha que se nota en toda la región de Limón, en los trabajadores de todas las actividades y muy pronto quedarán varios sindicatos organizados. Al paso de los trabajadores en su lucha saldrán muchos obstáculos, pero ciertamente los vencerán como siempre ha ocurrido cuando los trabajadores se disponen a luchar como realmente lo están haciendo los de Limón.

Isaías Marchena MORAGA

## MUERTE SIN GLORIA Y DEFINITIVA

Mariscal Malinovsky pide a los agresores que aprendan lecciones de la historia

MOSCU 7.—El Mariscal Rodión Malinovski, Ministro de Defensa de la URSS, proclamó hoy que el destino de los ejércitos conquistadores de Napoleón, en 1812, debe servir de advertencia a los organizadores de una nueva guerra mundial, al escribir en 'PRAVDA' con motivo de conmemorarse el ciento cincuenta aniversario de la batalla de Borodino. El Mariscal dice en su artículo que la potencia defensiva de la Unión Soviética se halla ahora a un nivel inusitadamente alto, y advierte que quienes desprecian las lecciones destructivas de la historia, y quieren probar fortuna, les espera un solo fin: la muerte sin gloria y definitiva.

La participación de las masas populares en la guerra patria, contribuyó al rápido desarrollo del arte militar, dice Malinovski, y mostró la gran importancia de la preparación anticipada de las reservas estratégicas. Malinovski considera que la guerra de 1812 se distingue de las demás guerras de la época feudal y capitalista, por su gran influencia en el desarrollo de la historia, y porque demostró lo ilusorio de los planes de conquista y de dominación mundial, así como la invencibilidad del pueblo que defiende la independencia y la libertad.

## Denuncian a la United Fruit Co. campesinos de Quepos

De Quepos recibimos una carta firmada por casi doscientas personas en la cual se quejan ellos de que la Compañía Bananera está convirtiendo todas sus fincas en repastos para ganadería y quiere volver a abarcar todas las tierras que dice son suyas y que hoy están ocupadas por miles de agricultores. Informan que en esa zona la empresa tiene al-

rededor de siete mil novillos y sólo ocupa catorce peones para su atención. Si ocupan todas sus tierras en esa forma, echará a los campesinos y no dará trabajo casi a nadie. Por otra parte, ellos señalan que la empresa obtuvo sus tierras para sembrar banano y no para el cultivo extensivo de la ganadería.

## Tanques para combatir en una guerra nuclear

SON SUPERIORES A CUALESQUIERA OTROS QUE HAYA EN EL MUNDO, Y SU POSESION LA ANUNCIA OFICIALMENTE EL MARISCAL CONSTANTIN KOSTANTINOV

MOSCU, 6.—El General Nikolai Konstantinov, segundo jefe de las fuerzas de tanques de la URSS, anunció hoy que la Unión Soviética cuenta con nuevos tanques capaces de combatir en las condiciones especiales de una guerra nuclear. Con motivo de celebrarse el día de los tanquistas, el general Konstantinov declaró que los carros blindados soviéticos son en comparación con otros tipos de armas del ejército, las más resistentes a la acción de las armas nucleares o atómicas, señalando que no sufren los efectos de la radiación a que da lugar la explosión nuclear. "Los modernos tanques soviéticos —añadió— pueden combatir indistintamente de día o de noche sin que los obstáculos acuáticos representen para ellos ninguna dificultad". Aseguró también que los nuevos tanques soviéticos son muy superiores a todos los tanques norteamericanos que se conocen. Manifestó la opinión de que, en las condiciones de una guerra de cohetes, el papel de las tropas de tanques crecerá aun más que en las guerras anteriores. "Los tanquistas soviéticos —dijo— son personas de una gran cultura técnica y preparación militar".

La Administración de "ADELANTE" ruega a todos aquellos suscritores que no están al día en el pago del periódico, pagar cuanto antes a sus respectivos agentes circuladores. Para hacer este semanario se hacen sacrificios muy grandes que no podremos continuar si nuestros lectores no colaboran.

¡Contribuya a sostener este vocero de los más puros intereses de nuestra patria y de nuestro pueblo! ¡Pague al día!